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SICT prevé inversión de 35,000 mdp en carreteras este 2025 
(2025-01-17, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El gobierno federal acelera el paso para revertir el rezago y mal estado de las carreteras del país. 
En un comunicado difundido en su sitio web, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Luís Méndez Jaled, reiteró que la expansión y 
modernización de la infraestructura estratégica del país es uno de los temas que reclama de la 
colaboración de todas y todos los involucrados. 
El Economista, 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Marginan a Jalisco en plan carretero 
(2025-01-17, Mariana Flores, JAL Mural, . 1) 
Con excepción del Puente "Amado Nervo", que unirá a Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía de 
Banderas, Nayarit, el territorio jalisciense no está contemplado en el Plan de Infraestructura 
Carretera 2025 del Gobierno federal. MURAL publicó el 4 de noviembre que de los 2 mil 196 
kilómetros de carreteras a cargo del Gobierno federal en Jalisco el 75 por ciento-un mil 647 
kilómetros- están en condiciones deplorables por falta de mantenimiento y su reparación costará 
al menos 10 mil millones de pesos, de acuerdo con Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. 
 

Aforo en carreteras de Jalisco aumentó 30% por devastación de red federal 
(2025-01-17, Patricia Romo, El Economista, . 35) 
La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) de Jalisco ejercerá este 2025 un 
presupuesto de 7,650 millones de pesos, de los cuales 2,476 millones irán al plan de 
reconstrucción y mantenimiento a carreteras del estado, cuyo aforo se incrementó 30% debido a 
que la red carretera federal está "devastada intransitable", afirmó el titular de esa dependencia, 
David Zamora Bueno. Al presentar el plan de infraestructura del gobierno de Jalisco para el 
presente año a los afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Zamora Bueno afirmó que, pese a que el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) del gobierno federal diga lo contrario, "yo no he visto 
ningún avance de su bachetón". 
 

¿Dónde reciclar electrónicos? 
(2025-01-17, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 23) 
En la Ciudad de México se generan diariamente 320.6 toneladas de residuos eléctricos y 
electrónicos, entre los que se encuentran en gran medida el aluminio, cobre, plástico, fierro y 
vidrio, tarjetas electrónicas, unidades de procesamiento, monitores LCD, por lo que el gobierno 
capitalino realizará el Reciclatrón 2025. Con el apoyo de la Dirección General de Coordinación 
de Políticas y Cultura Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente el jueves 30 y 31 de enero 
de las 9:00 a las 16:00 horas en el estacionamiento de Universum, en Ciudad Universitaria se 
recibirán residuos electrónicos y eléctricos. En estas acciones, informó la Secretaría de Medio 
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Ambiente, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y las universidades 
Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana, de la Ciudad de México, el Instituto 
Mora, la Escuela Superior de Educación Física y la Universidad Iberoamericana realizarán cada 
mes y de manera itinerante el Reciclatrón 2025. 
 

Dan a obra pública $7,650 millones 
(2025-01-17, Mariana Flores, JAL Mural, . 10) 
El Programa Operativo Anual de Obras Públicas 2025 del Gobierno de Jalisco cuenta con un 
presupuesto de 7 mil 650 millones de pesos, con probabilidad de ampliaciones, dijo David Zamora 
Bueno. titular de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) estatal. El monto es menor 
al del año pasado porque ya no va: tener los proyectos de escuelas y porque en 2024 también 
tuvieron presupuesto para la Línea 4. porque antes era la SIOP la única ejecutora. Juan Manuel 
Chávez, presidente de la Chamara Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco, y 
David Zamora Bueno, titular de la SIOP estatal, (Foto). 
 

Prevé CMIC ausencia de 50% de trabajadores por Frente Frío en Nuevo León 
(2025-01-16, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anticipa una inasistencia de 
al menos el 50 por ciento de los trabajadores del sector debido a las bajas temperaturas que se 
prevén a partir de este domingo por la noche en Nuevo León. En entrevista para MVS Noticias, 
el presidente de CMIC Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, explicó que se recomienda evitar 
realizar ciertas actividades de construcción para prevenir posibles daños posteriores. 
 

Ayuntamiento de Puebla y CMIC Unen Esfuerzos para Apoyar a Sectores Vulnerables 
(2025-01-17, Redacción, Periódico Enfoque (Sitio), ) 
Chedraui destacó la importancia de esta iniciativa, que permitirá brindar asistencia a las personas 
más necesitadas mediante diversas acciones coordinadas por el DIF. Asimismo, agradeció a la 
CMIC por su compromiso y colaboración en estas tareas, subrayando la relevancia de unir 
esfuerzos entre el gobierno y el sector privado. Gustavo Vargas, Presidente de la CMIC, resaltó 
que, además de la donación de recursos, la Cámara se enfocará en capacitar al personal del 
ayuntamiento para mejorar la ejecución de proyectos sociales. 
 

Ejecutivo reconoce valor social y empresarial de CMIC 
(2025-01-16, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
En el marco del informe de actividades de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación San Luis Potosí, en su periodo del 2022- 2025 y de la protesta del Comité Directivo 
para el ciclo 2025-2027, la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas 
(Seduvop), reconoció a las y los profesionales de la construcción y resaltó el trabajo del Gobierno 
del Estado para avanzar en la transformación de las cuatro regiones del Estado y el apoyo a las 
familias. 
 

Obras en Morelia concluirán más rápido y con mejor organización que la gestión 
anterior: CMIC 
(2025-01-16, Alejandro Villalobos, Mi Morelia MICH (sitio), ) 
Las obras públicas estatales que actualmente se desarrollan en Morelia concluirán en menos 
tiempo que las realizadas en administraciones anteriores, afirmó Alejandro Vargas Acosta, 
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presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado. 
"Estas obras están siendo ejecutadas por michoacanos, en varios casos por integrantes de la 
Cámara. Son trabajos que se necesitaban en Morelia y Michoacán, pues también se están 
desarrollando en otros estados", señaló Vargas Acosta. 
 

Fortalece Pepe Chedraui colaboración interinstitucional con la CMIC 
(2025-01-17, Redacción, Exclusivas Puebla PUE (sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la generación de alianzas estratégicas, la colaboración 
interinstitucional, así como impulsar el desarrollo económico del sector de la construcción en la 
capital, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, signó un convenio de colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Puebla. En su 
intervención, el presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, Gustavo David Vargas Constantini señaló que el 
sector de la Construcción es fundamental para el desarrollo económico y social del país. Por ello, 
esta suma de esfuerzos con el alcalde Pepe Chedraui representa la oportunidad de apoyar a las 
personas en situación de vulnerabilidad, a través del Sistema Municipal DIF. 
 

El Ayuntamiento de Puebla y CMIC firman Convenio de colaboración histórico 
(2025-01-17, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), ) 
El presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo David Vargas Constantini, destacó la importancia 
del sector de la construcción para el desarrollo económico y social del país. En su encuentro con 
el alcalde Pepe Chedraui, se firmó el Convenio de colaboración que busca apoyar a las personas 
en situación de vulnerabilidad a través del Sistema Municipal DIF, así como formación y 
capacitación de funcionarios de Infraestructura. 
Poder de la Noticia PUE (sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Ayuntamiento de Puebla y CMIC Firman Convenio de Colaboración para Fortalecer el 
Desarrollo 
(2025-01-17, Redacción, Los Conjurados MX (sitio), ) 
El Ayuntamiento de Puebla y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
han firmado un convenio de colaboración que busca impulsar el desarrollo económico y social en 
la capital. Durante el evento, el presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la 
CMIC, Gustavo David Vargas Constantini, resaltó la relevancia del sector de la construcción para 
el progreso del país. 
 

CMIC se enfrenta al incremento de insumos con el inicio de año, advierte Leopoldo Pérez 
(2025-01-17, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), ) 
Leopoldo Pérez, el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en San Luis Potosí, quien hace poco tomó protesta al cargo, dijo que en su llegada 
la CMIC se enfrenta al incremento de insumos con el inicio de año, lo que pronostica dificultades 
dentro del panorama de trabajo trazado. 
 

CMIC San Luis alerta sobre un aumento del 10% en los precios de materiales de 
construcción para 2025 
(2025-01-17, Redacción, El Hormiguero SLP (sitio), ) 
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí prevé un 
aumento del 10% en los costos de los materiales de construcción durante 2025, siendo el acero 
el más afectado. Leopoldo Stevens Pérez, nuevo Presidente de la CMIC, advirtió que este 
incremento representará un desafío importante para el sector, ya que el acero es un insumo 
esencial en diversas obras de infraestructura y construcción en el país; además, explicó que este 
aumento está relacionado con factores como la inflación de los precios internacionales y las 
políticas económicas globales. 
 

Fortalece Pepe Chedraui colaboración interinstitucional con la CMIC 
(2025-01-16, Redacción, Comunícate Digital PUE (sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la generación de alianzas estratégicas, la colaboración 
interinstitucional, así como impulsar el desarrollo económico del sector de la construcción en la 
capital, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, signó un convenio de colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Puebla. En su 
intervención, el presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, Gustavo David Vargas Constantini señaló que el 
sector de la Construcción es fundamental para el desarrollo económico y social del país. Por ello, 
esta suma de esfuerzos con el alcalde Pepe Chedraui representa la oportunidad de apoyar a las 
personas en situación de vulnerabilidad, a través del Sistema Municipal DIF. 
Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio),Aliados 17 PUE (Sitio),Diario Puntual PUE (sitio),Índigo Energía e Industria 
(Sitio),Apartado Mex PUE (sitio),Revista Derecho Digital PUE (sitio), 
 

Fortalece Pepe Chedraui colaboración interinstitucional con la CMIC 
(2025-01-16, Redacción, Así lo dice Puebla PUE (sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la generación de alianzas estratégicas, la colaboración 
interinstitucional, así como impulsar el desarrollo económico del sector de la construcción en la 
capital, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, signó un convenio de colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Puebla. En su 
intervención, el presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, Gustavo David Vargas Constantini señaló que el 
sector de la Construcción es fundamental para el desarrollo económico y social del país. Por ello, 
esta suma de esfuerzos con el alcalde Pepe Chedraui representa la oportunidad de apoyar a las 
personas en situación de vulnerabilidad, a través del Sistema Municipal DIF. 
 

Incremento de insumos para la construcción dificultan panorama para CMIC 
(2025-01-16, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), ) 
Leopoldo Pérez, el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en San Luis Potosí, quien hace poco tomó protesta al cargo, dijo que en su llegada 
la CMIC se enfrenta al incremento de insumos con el inicio de año, lo que pronostica dificultades 
dentro del panorama de trabajo trazado. "Estamos ahorita enfrentando un incremento al año 
pasado, con respecto a al 15 por ciento en algunos insumos, 10 por ciento en otros y la mano de 
obra subió un 12 por ciento; entonces pues vamos a ver cómo se comporta la economía", señaló. 
 

Aforo en carreteras de Jalisco aumentó 30% por devastación de red federal: SIOP 
(2025-01-16, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
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La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) de Jalisco ejercerá este 2025 un 
presupuesto de 7,650 millones de pesos (mdp) de los cuales, 2,476 millones irán al plan de 
reconstrucción y mantenimiento a carreteras del estado cuyo aforo se incrementó 30% debido a 
que la red carretera federal está "devastada e intransitable", afirmó el titular de esa dependencia, 
David Zamora Bueno. Al presentar el plan de infraestructura del gobierno de Jalisco para el 
presente año a los afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Zamora Bueno afirmó que, pese a que el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) del gobierno federal diga lo contrario, "yo no he visto 
ningún avance de su bachetón". 
 

Se invertirán 400 mdp para rehabilitar 874 kilómetros de la red carretera estatal: Indira 
Vizcaíno 
(2025-01-17, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, anunció en Diálogos por la Transformación de 
este miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la 
intervención de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos 
estatales provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-
Colima, que incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria 
de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
 

Ciudad Universitaria será sede del primer Reciclatrón 2025 
(2025-01-16, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México informó que realizará la primera edición del Reciclatrón 2025 
los días 30 y 31 de enero en el estacionamiento de Universum, en Ciudad Universitaria. Este 
evento, que se llevará a cabo de 9:00 a 16:00 horas, busca promover la separación y el reciclaje 
adecuado de residuos electrónicos, un esfuerzo en una ciudad que genera más de 320 toneladas 
de estos desechos diariamente. El proyecto, organizado por la Dirección General de 
Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental (DGCPCA) de la Secretaría del Medio Ambiente 
(SEDEMA), cuenta con el apoyo de universidades como la UNAM, el IPN, la UAM y la UACM, 
así como instituciones privadas como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). 
 

Recoge SICT propuestas para el Plan Nacional de Desarrollo 
(2025-01-16, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, informó que tras realizar los foros de consulta de Jalisco y San Luis Potosí, se obtuvieron 
propuestas concretas que permitirán modernizar la infraestructura de transporte, promover el uso 
de energías limpias y fortalecer la conectividad. El foro también fue una oportunidad para 
presentar las 8 propuestas clave recibidas de actores clave como Elías Dip Ramé (CONATRAM), 
Enrique Villafuerte (Unión de Usuarios de la Zona Industrial), Leopoldo Stevens Pérez (Cámara 
de la Industria de la Construcción), y otros representantes de la sociedad civil, el sector 
empresarial y organizaciones sociales, destacó la SICT. 
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No son Infonavit: Programas de vivienda en México en 2025, con fechas y requisitos 
(2025-01-16, Paulina del Rincón, ADN 40 (Sitio), ) 
En 2025, el gobierno mexicano implementará una serie de programas de vivienda para enfrentar 
el rezago habitacional y mejorar las condiciones de vida de sectores vulnerables. De acuerdo con 
la recopilación de datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
cada uno de estos programas tiene fechas específicas para la apertura de convocatorias y 
requisitos a cumplir. En general, los interesados deben estar atentos a las publicaciones oficiales 
de las autoridades correspondientes para conocer los plazos y la documentación requerida. 
 

SEDEMA lanza Reciclatrón 2025 para promover reciclaje de residuos electrónicos 
(2025-01-16, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México (GOBCDMX), en colaboración con la Secretaría del Medio 
Ambiente (SEDEMA), se enorgullece en anunciar la primera edición del Reciclatrón 2025, que se 
llevará a cabo el jueves 30 y viernes 31 de enero, de 09:00 a 16:00 horas, en el estacionamiento 
de Universum, ubicado en Ciudad Universitaria. La jornada está organizada por la SEDEMA, en 
estrecha colaboración con varias instituciones educativas, incluyendo la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad 
Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF). Además, se 
cuenta con el apoyo de gobiernos de alcaldías y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con el fin de impulsar el manejo correcto y la reducción de residuos. 
 

RECONOCEN CONSTRUCTORES GOBIERNO DE ALFONSO MARTÍNEZ 
(2025-01-16, Redacción, Revista Búsqueda , ) 
Con un reconocimiento a la administración del Presidente Alfonso Martínez Alcázar, por su 
compromiso con el desarrollo de Morelia, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y el Gobierno Municipal firmaron un convenio de colaboración para seguir 
dirigiendo recursos a acciones para la ciudadanía moreliana. "En el marco de esta firma de 
convenio, deseo destacar la voluntad del Edil Alfonso Martínez, de quien me queda claro que 
tiene un compromiso por el desarrollo de Morelia, y veo en él y su administración la filosofía de 
trabajo con el eje de la transparencia, honestidad y eficacia, y esto se traduce en más y mejores 
resultados para las y los morelianos", resaltó el Presidente de la CMIC Delegación Michoacán, 
Alejandro Vargas Acosta. 
 

Jalisco invertirá más de 7 millones de pesos en infraestructura en 2025 
(2025-01-17, Redacción, Guadalajara Digital JAL (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) de Jalisco anunció que ejercerá un 
presupuesto de 7,650 millones de pesos en 2025, de los cuales 2,476 millones se destinarán al 
plan de reconstrucción y mantenimiento de carreteras estatales. Según el titular de la SIOP, David 
Zamora Bueno, el aumento del tráfico en las carreteras estatales se debe al mal estado de la red 
carretera federal, que ha obligado a los conductores a buscar rutas alternas. El presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Jalisco, Juan Manuel Chávez, 
coincidió en que las deficiencias en las carreteras federales han obligado al transporte de carga 
a usar las vías estatales, lo que ha aumentado los costos y la pérdida de competitividad. 
 

Reconocen a profesionales de la construcción en SLP 
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(2025-01-17, Redacción, Río 19 SLP (sitio), ) 
En el marco del informe de actividades de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación San Luis Potosí, en su periodo del 2022- 2025 y de la protesta del Comité Directivo 
para el ciclo 2025-2027, la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas 
(Seduvop), reconoció a las y los profesionales de la construcción y resaltó el trabajo del Gobierno 
del Estado para avanzar en la transformación de las cuatro regiones del Estado y el apoyo a las 
familias. 
Imparcial en Línea SLP (sitio),Emsa Valles SLP (sitio),Close Up SLP (Sitio),Mi Rioverde SLP (sitio),Frontal Noticias SLP 
(sitio),ContraRéplica SLP (sitio),El Heraldo de San Luis SLP (sitio),Mi Rioverde SLP (sitio), 
 

Construir infraestructura reduce brechas de desigualdad: SICT 
(2025-01-16, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
La construcción de la infraestructura debe ser un promotor de bienestar que garantice la 
reducción de brechas de desigualdad al conectar a las regiones menos favorecidas y a las 
comunidades más remotas con vías que acerquen la educación, la salud y las oportunidades 
económicas, aseguró Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT). En la consulta, la Comunidad Wixárika hizo entrega de su 
propuesta en materia de justicia social, mientras que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, el Grupo Aeroportuario del Pacifico; la Confederación Nacional de Carga; la 
Confederación Nacional de Transportistas de México; y la Dirección de Obras Públicas de 
Zapopan centraron sus propuestas en Desarrollo de Infraestructura. 
 

Por pésimo estado de carreteras federales, aumenta 30% tráfico en carreteras estatales 
(2025-01-16, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), informó que debido al pésimo estado de 
las carreteras federales el aforo vehicular en las carreteras estatales se incrementó en 30%. Juan 
Manuel Chávez, presidente de la Delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, detalló que ya hay 51 acciones y proyectos en etapa de licitación bajo la 
modalidad de un esquema multianual. 
 

San Luis Potosí participa en la integración del Plan Nacional de Desarrollo 
(2025-01-16, Redacción, Punto de vista SLP (Sitio), ) 
Con la participación de las y los representantes, presidentes y líderes sociales potosinos, así 
como funcionarias y funcionarios del Gobierno del Estado, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), realizó en San Luis Potosí el Foro de Consulta Ciudadana 
para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 (PND), del Poder Ejecutivo Federal. En 
diálogo abierto se recibieron las propuestas de Elías Dip Ramé, presidente de la Confederación 
Nacional de Transportistas Mexicanos; José Enrique Villafuerte Hernández, de la Unión de 
Usuarios de la Zona Industrial (UUZI); Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); Raúl Torres Mendoza, consejero nacional 
de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas AC (Amotac); Mario García Valdez, 
titular de la Secretaría de Cultura (Secult); Juan Manuel Valdez Rivera, delegado de la Cámara 
Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar); y Héctor Lases Mina del Colegio de Ingenieros 
Civiles de San Luis Potosí. 
 

Por pésimo estado de carreteras federales, aumenta 30% tráfico en carreteras estatales 
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(2025-01-16, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), informó que debido al pésimo estado de 
las carreteras federales el aforo vehicular en las carreteras estatales se incrementó en 30%. 
David Miguel Zamora Bueno, titular de la SIOP, explicó que ante el mal estado de las carreteras 
federales, la entidad ha tenido que acelerar las licitaciones para reparación y mantenimiento de 
la infraestructura local. Juan Manuel Chávez, presidente de la Delegación Jalisco de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, detalló que ya hay 51 acciones y proyectos en 
etapa de licitación bajo la modalidad de un esquema multianual. 
 

Corrupción, 'en nuevas empresas': Canadevi 
(2025-01-16, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Los desarrolladores de vivienda que fueron ventilados en la "mañanera" por presuntos actos de 
corrupción en créditos otorgados por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) no son de agremiados a la CMIC o a Canadevi, afirmó el presidente local 
de esta Cámara, Salvador Chávez Molina. "De todos los nombres que fueron ventilados en las 
'mañaneras', ningún desarrollador es socio ni de CMIC ni de Canadevi, hasta lo que hemos 
revisado al momento, son empresas que se han creado justo para hacer ese tipo de triquiñuelas, 
en contubernio con la Dirección General", complementó. 
 

SE INVERTIRÁN 400 MDP PARA REHABILITAR 874 KILÓMETROS DE LA RED 
CARRETERA ESTATAL: INDIRA VIZCAÍNO 
(2025-01-16, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), ) 
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva anunció, en Diálogos por la Transformación de este 
miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la intervención 
de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos estatales 
provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-Colima, que 
incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
El Noticiero de Colima COL (sitio), 
 

Piden constructores de Monclova participar en licitación de obra carretera 
(2025-01-16, Redacción, NRT México COAH (Sitio), ) 
Al anunciarse la ampliación de la carretera Monclova-Saltillo, constructores de la región centro 
esperan que puedan participar en las licitaciones para realizar esta obra, lo que será de gran 
beneficio para la economía de este sector. Humberto Prado Montemayor, Presidente de CMIC 
Monclova comentó que meses antes se había informado el mejoramiento carretero, sin embargo 
era un proyecto que veían lejos. "En este caso estamos viendo que cuando menos ya se habló 
de las carreteras, bienvenidos y agradecemos que se den las cosas" afirmó. 
 

Construcción sufre un alza del 10% en este inicio de año 
(2025-01-17, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
El ejercicio fiscal 2025 pondrá un nuevo reto a la industria de la construcción, ya que insumos 
esenciales presentan un aumento en comparación el año pasado, así lo indicó Leopoldo Stevens 
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Pérez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San 
Luis Potosí, pues de acuerdo con la declaración del ingeniero estos incrementos son a causa de 
que el dólar ha presentado alteraciones del 19% por lo que se generan las afectaciones en ciertos 
conceptos indispensables. 
 

PODER PÚBLICO 
(2025-01-16, Redacción, Portal Hidalgo HGO (Sitio), ) 
El partido en el poder no quiere a los liderazgos sociales porque les teme, porque tiene temor a 
la sociedad civil organizada y porque no puede resolver sus demandas, en el gobierno oficial, no 
los quiere ver unidos, quiere dividir, no quiere tratar con liderazgos porque les tiene miedo, no 
quiere que ustedes se organicen porque son más fuertes, no quieren que vayan a verlos porque 
no son capaces de resolver sus demandas, así se expresó el presidente municipal de Morelia 
Poncho Martínez ante cientos de integrantes de Antorcha Campesina. Por cierto, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Gobierno Municipal de Morelia 
firmaron un convenio de colaboración para seguir dirigiendo recursos a acciones para la 
ciudadanía moreliana. 
 

Sector construcción optimista con inicio de nueva administración federal 
(2025-01-16, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El sector de la construcción visualiza un mejor escenario para Aguascalientes con el inicio de la 
administración federal de la presidenta Claudia Sheinbaum, señaló el presidente estatal de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Arentsen Dávila Ramírez. Los 
empresarios de la construcción empiezan a percibir una mejoría en materia de inversión en 
infraestructura que podría beneficiar a la entidad, bajo la visión de que haya resultados favorables 
en el estado, por su ubicación geográfica. 
 

Inversión en infraestructura carreteras con el programa "Bachetón" 
(2025-01-16, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Durango, anunció que en 2025 se lanzarán entre 6 y 8 licitaciones para 
constructoras locales como parte del programa federal "Bachetón". Este plan busca mejorar la 
infraestructura carreteras en diversas zonas estratégicas del estado. 
 

¡Hijo de 'gato', Edgar René! 
(2025-01-16, Julio César Covarrubias Mora, El Noticiero de Colima COL (sitio), ) 
Luego de ser electo como Presidente de la CMIC Delegación Colima, Edgar René Cruz 
Benavides, presentó a las y los afiliados su plan de trabajo para el periodo 2025-2027, 
destacando su compromiso de tener una cámara unida, resiliente, solida, participativa y 
creciente."No tengo duda que con una estrategia integral que vaya desde la representatividad, el 
fortalecimiento institucional, la generación de oportunidades de negocio y la mejora regulatoria, 
podremos consolidar nuestra posición como líderes en el sector", expresó el también hijo del 
'gato', Carlos Cruz Mendoza. 
 

En entrevista, Ricardo González Lomelí, Presidente de la CMIC en la CDMX, habló sobre 
su gestión. 
(2025-01-16, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/71723c078ff4ed75ce887e3bf425384d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d7f6a9309fca24ec12ca6b4441ccf64?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1da1b22223ef2fd7b1e9f311fa8c7b36?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0762bd4350d1d40c22a3e3443ac07bd6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2fc5471765151d42a6a20667f38e3922?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2fc5471765151d42a6a20667f38e3922?file


 

 

 

En entrevista, Ricardo González Lomelí, presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la 
Construcción (CMIC) en la Ciudad de México, compartió su visión y objetivos para su gestión. 
Destacó la responsabilidad y orgullo que siente al liderar esta cámara, que agrupa a 8,300 
empresas afiliadas a nivel nacional. González Lomelí expresó su optimismo debido al 
acercamiento y colaboración con el gobierno de la Ciudad de México, especialmente con la jefa 
de gobierno, Clara Brugada, quien ha mantenido reuniones regulares con las cámaras y 
asociaciones industriales. También mencionó el aumento del presupuesto en áreas clave para la 
construcción, como vivienda, movilidad y gestión del agua. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Celebran empresarios rescate de Acapulco 
(2025-01-17, Jorge Ricardo, Reforma, . 1, 7) 
"No, si mi la desgracia me ha seguido desde el 'Otis", dice la senora Elizabeth Ramos y paladea 
sus desgracias en una boca casi sin dientes. "Se me murió mi niña, mi nuera, mi nieta. Seis 
enterré y se voló mi casa. Ahora el huracán 'John' me tiró el muro de la Unidad el Alto Progreso, 
donde tenía un departamento y ahora mi cuñada me prestó una casa en el fraccionamiento 
Mairroquin. Estoy de arrimada. pero pues estamos en peligro, porque ahí el 'John' botó el drenaje 
y no lo han arreglado. Más de 25 casas, que los drenajes están para colapsarse y las casas a 
venirse abajo" Ramos está encaramada con sus vecinos del Marroquín, Colonia El Roble, que 
quieren pedir ayuda cuando llegue la Presidenta Claudia. 
 

Rezago habitacional en México supera capacidad del plan de vivienda federal: AMPI 
(2025-01-16, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) celebró que este sexenio se lleve 
a cabo el programa Vivienda para el Bienestar, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum 
y el cual prevé la edificación de 1 millón de hogares en el presente sexenio; sin embargo, estima 
que con el ritmo de construcción que se plantea, tomaría tres décadas abatir el rezago 
habitacional. Karim Oviedo, presidente nacional entrante de la Asociación, explicó que la llegada 
del Estado a la industria de la construcción habitacional es positiva para el país, pero debe estar 
acompañada de otras medidas para fomentar la producción de casas también a través del sector 
privado. 
 

Fovissste CONGELA créditos y elimina deuda a trabajadores con NUEVA reforma de 
vivienda en 2025 
(2025-01-16, Redacción, Terra.com.mx (sitio), ) 
El pasado 14 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum, junto al director del Fondo de la 
Vivienda para los Trabajadores del Estado (Fovissste), Martí Batres Guadarrama, anunció una 
reforma histórica para 2025 en el sistema de créditos de vivienda. Con el objetivo de aliviar la 
carga financiera de miles de trabajadores del Estado, esta incluye la condonación, congelamiento 
y eliminación de deudas, beneficiando a más de 400,000 acreditados. La reforma busca 
transformar el panorama inmobiliario en México. Históricamente, los trabajadores del Estado 
enfrentaban barreras para acceder a créditos hipotecarios debido a bajos ingresos y condiciones 
desfavorables. La condonación y construcción de viviendas no solo beneficiará a los empleados, 
sino que también dinamizará la economía mediante el impulso al sector de la construcción. 
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Así son las casas de la Conavi que costarán 700,000 pesos y no necesitas Infonavit 
(2025-01-16, Diana Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
En 2025, Conavi construirá más de 55 mil viviendas para no derechohabientes: cuenta con 62 
predios asignados a Organismos Ejecutores de Obra en 29 entidades federativas. La Presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum, indicó que en este 2025 iniciará la construcción de 55 mil 
viviendas de interés social por parte de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) que 
beneficiarán a personas no derechohabientes que ganan entre uno y dos salarios mínimos, es 
decir entre 8 mil y 16 mil pesos mensuales, por lo que este proyecto va dirigido a fortalecer a las 
familias que más lo necesitan. 
 

Crisis urbana puede convertirse en oportunidad: ONU-Habitat 
(2025-01-16, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
De acuerdo con Anacláudia Rossbach, directora ejecutiva de ONU-Habitat, actualmente, más de 
la mitad de la población mundial vive en ciudades, una cifra que se estima que aumentará en 
2.400 millones de personas para 2050. No obstante, indicó que, aunque las ciudades están en el 
corazón del futuro de la humanidad, también son la zona cero de algunos de los mayores desafíos 
globales, ya que la rápida expansión de las zonas urbanas ya no es sólo una tendencia, sino que 
se ha convertido en una crisis. 
 

Alertan que el proteccionismo frenará el desarrollo económico regional 
(2025-01-16, Redacción, Telediario (Sitio), ) 
El vicepresidente y CEO de Group Latin America de la firma global Saint-Gobain, Javier Gimeno, 
aseguró que cualquier medida proteccionista no sería una buena noticia para el desarrollo 
económico de la región, esto debido a que el proteccionismo reduce los flujos económicos en los 
países. Indicó que en México hay dos tendencias: una es la urbanización, la tasa de urbanización 
que se ha dado como una necesidad, y la otra es la descarbonización de la industria de la 
construcción. 
 

Fideicomisos urbanos en CDMX, 239 mdp ejercidos y proyectos pendientes 
(2025-01-16, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), ) 
Durante la administración pasada, la Ciudad de México gastó 239 millones 423 mil 139.87 pesos 
provenientes de los fideicomisos de los Sistemas de Actuación por Cooperación (SAC), con los 
que el gobierno permite proyectos inmobiliarios a cambio de recursos financieros o de medidas 
de mitigación en las zonas donde son construidos. El quinto SAC es el del Distrito San Pablo, en 
la alcaldía Cuauhtémoc. La dependencia capitalina informó que analizan el polígono, con la 
finalidad de reactivar el sistema y así crear un fideicomiso que permita la creación de Proyectos 
Estratégicos Urbanos que ya están considerados, principalmente enfocados a la conservación y 
restauración de monumentos catalogados, ampliación de espacios públicos, diversificación de 
viviendas y renovación urbana. 
 

Horizonte empresarial en México 2025: Oportunidades y desafíos 
(2025-01-16, Redacción, Forbes MX (sitio), ) 
En un entorno empresarial caracterizado por la volatilidad y la complejidad, las empresas 
mexicanas enfrentan el reto de redefinir sus estrategias para garantizar su sostenibilidad y 
competitividad. En este contexto, algunas áreas prioritarias emergen como pilares esenciales 
para el crecimiento de las organizaciones en México y la región, y es necesario reflexionar sobre 
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cada una de ellas para entender la forma de mitigar riesgos y capitalizar oportunidades en un 
mercado globalizado. El nearshoring continuará posicionando a México como un lugar estratégico 
para empresas internacionales que buscan relocalizar sus centros de producción. La ubicación 
geográfica del país, sus acuerdos comerciales (como el TMEC), el desarrollo de talento en 
sectores clave, la infraestructura logística, y talento bien desarrollado, son algunos de los factores 
que facilitan esta integración. 
 

Alambrón, regresó a la baja los precios al productor en México 
(2025-01-16, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El alambrón, es el sexto mayor productor fabricado y consumido en México, registró una 
reducción anual de 4.8% en sus precios al productor en diciembre. Si bien es la segunda baja 
anual consecutiva, es la baja #26 en los últimos 27 meses, revelan datos oficiales. Con una 
diversidad de usos, como en la industria de la construcción, también es el insumo para fabricar 
clavos, alambres, mallas, cadenas, alambre de púas, resortes, alambre galvanizado, cables de 
acero, entre otros tantos que lo ubican en el sexto mayor producto fabricado en el país y 
coincidentemente también es el sexto de mayor consumo. 
 

La transformación de Acapulco, ¡va! 
(2025-01-17, Redacción, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), ) 
La presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo, el Gobierno Federal firmó el decreto para la 
transformación del destino turístico como Centro Integralmente Planeado, "Acapulco se 
transforma contigo", con lo que la federación asume la responsabilidad de un polígono de 3 mil 
510 hectáreas avocadas al turismo en la ciudad. Quien dio la explicación de las acciones que 
conlleva la firma del decreto fue el subsecretario de Turismo federal, Sebastián Rodríguez 
Mendoza, quien especificó que la Federación a través de Fonatur, asumirá la prestación asumirá 
la prestación y financiamiento de los principales servicios urbanos y la planeación de la 
rehabilitación de la infraestructura. 
 

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios señala que se necesitarán 30 
años para superar el déficit habitacional en el país. 
(2025-01-16, Mario González, 100.1 Stereo Cien, ) 
La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) ha advertido que se requerirán al 
menos 30 años para superar el déficit de vivienda en México, atribuido a la falta de políticas 
adecuadas en este ámbito. Karim Oviedo Ramírez, próximo presidente de la AMPI, destacó la 
importancia de implementar una política habitacional en el actual sexenio. Durante una 
conferencia de prensa, hizo un llamado al gobierno federal para que, en el marco del Plan 
Nacional de Desarrollo, se aborden cuestiones críticas para el sector, como el aumento de precios 
de materiales de construcción, la escasez de planes de desarrollo y la disminución de créditos 
para vivienda de interés social. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Generan violencia los propios policías 
(2025-01-17, Benito Jiménez, Reforma, . 1) 
El desbordamiento de la violencia y delitos en Tabasco tiene en los policías sus protagonistas, 
pero no como protectores sino como generadores de los conflictos. Policías locales y estatales 
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se vincularon a los cárteles hoy encabezan la disputa del tráfico de migrantes, la trata de mujeres, 
la venta de drogas en bares y hasta el control y envío de huachicol a otros estados. 
 

Trump golpea al peso y pone a temblar a las Afore 
(2025-01-17, Rubén Migueles Tenorio, El Universal, . 1, 20) 
La cercanía de la rendición de protesta de Donald Trump como presidente de Estados Unidos el 
próximo lunes, aunada a las amenazas que ha expresado hacia México en materia comercial. 
llevaron que el peso se ubicara ayer como la divisa más perdedora ante el dólar. En los mercados 
internacionalesel tipo de cambio cerró en 20.83 pesos por billete verde. una de 
 

Sólo hay 800 mdp extra para elegir a jueces 
(2025-01-17, Arturo Páramo, Excélsior, . 1 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que el gobierno de México sólo tiene disponibles 800 
millones de pesos para aportarlos al Instituto Nacional Electoral para la elección judicial. El dinero 
proviene de un fideicomiso que la Suprema Corte de Justicia tendría que entregar al gobierno 
federal, y recalcó que no hay más dinero disponible por parte de la administración que ella 
encabeza. 
 

Decomisaron en Sonora una de cada cinco armas en diez meses 
(2025-01-17, Xavier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Una quinta parte de las 7 mil 600 armas decomisadas en todo el país entre enero y octubre de 
2024, es decir, mil 447, fue asegurada en Sonora, de acuerdo con un informe de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena). Sonora es una entidad que cuenta con cuatro puentes fronterizos 
con Arizona, Estados Unidos, nación de donde proviene casi 80 por ciento del arsenal traficado 
hacia México. 
 

Asume Trump con flujo incesante de migrantes hacia EU 
(2025-01-17, David Brooks, La Jornada, . 1 3) 
Donald Trump llega a la Casa Blanca con el número de indocumentados cruzando la frontera de 
México a Estados Unidos en su nivel más bajo desde 2020, como resultado de severas medidas 
impuestas por Joe Biden. Aunque la cifra de indocumentados que cruzan la frontera de México a 
Estados Unidos está en su nivel más bajo desde 2020, los migrantes no dejan de transitar a lo 
largo del continente en su intento de llegar a ese país, como muestra la imagen tomada apenas 
en noviembre en Panamá a un grupo que acababa de dejar atrás el Darién. 
 

Advierte Moody's presión en economia mexicana 
(2025-01-17, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Se espera que la economía mexicana crezca 1.3 por ciento en 2025, pero tanto riesgos internos 
como externos podrían limitar este desempeño, advierte Moody's. Entre estos factores destacan 
la incertidumbre por las reformas constitucionales y el regreso de Donald Trump como presidente 
de Estados Unidos. 
 

Peso, bajo presión ante inminente inicio de Trump como presidente 
(2025-01-17, Cristian Téllez, El Economista, . 1,4,5) 
La próxima llegada de Donald Trump a la Casa Blanca ha generado inestabilidad en los mercados 
cambiarios y ayer el peso fue la moneda más devaluada frente al dólar. Donald Trump asumirá 
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el lunes un segundo mandato como presidente de Estados Unidos con la amenaza de imponer 
fuertes aranceles a los tres mayores socios comerciales del país -Canadá, México y China-, 
incluido uno del 25% a las importaciones mexicanas hasta que tome medidas contra las drogas 
y la migración irregular. 
 

Frenan marcas por alegoría del delito 
(2025-01-17, Gerardo Jiménez, El Sol de México, . 1, 6) 
Registros de marcas para la comercialización de productos que promueven algunos youtubers 
vinculados a grupos del crimen organizado han sido frenadas por el Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial (IMPI) por "alegoría del delito". El IMPI detectó cuatro solicitudes 
presentadas para el "signo distintivo El Nini". Los trámites los hizo Jesús Gail Castro Cárdenas, 
hermano de los influencers sinaloenses: Marco Eduardo Castro Cárdenas, Markitos Toys y Kevin 
Castro Cárdenas, KC. 
 

Góbers y alcaldes cierran filas con la presidenta  
(2025-01-17, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,4) 
A unos días de que Donald Trump asuma la Presidencia de Estados Unidos, gobernadores de 
México cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el Encuentro Nacional Municipal, 
celebrado en el World Trade Center de la Ciudad de México, 30 de los 32 mandatarios y 
mandatarias estatales acompañaron a la titular del Ejecutivo federal. El Igobernador duranguense 
del PRI. Esteban Villegas ofreció el apoyo. 
 

Violencia enturbia visión sobre México 
(2025-01-17, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 15) 
El informe global 2025 de Human Rights Watch coloca a México en el centro de un panorama 
crítico de derechos humanos, al destacar problemas como la violencia extrema, la militarización 
y la impunidad. El documento detalla 15 áreas problemáticas en México. Entre ellas, la violencia 
extrema, desapariciones forzadas, militarización de la seguridad pública, ataques a periodistasy 
defensores, crisis migratoria, retrocesos en transparencia yespionaje estatal. 
 

¿Qué sigue después? 
(2025-01-17, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Para 2025, siete organismos autónomos dejarán de existir, entre ellos el INAI, la Cofece y el 
Coneval. Todos ellos fueron liquidados tras la aprobación de la reforma constitucional aprobada 
el año pasado por ser presuntamente onerosos. Aunque, todavía no se certeza sobre el proceso 
que se llevará a cabo para su desaparición y, en algunos casos, la adhesión de sus facultades a 
otras secretarías de Estado. 
 

Templo Mayor 
(2025-01-17, F. Bartolomé, Reforma, . 8) 
INTERESANTE RESULTÓ el programa para la reactivación de Acapulco, anunciado ayer, no 
solo por el monto anunciado de más de 8 mil millones de pesos para mejorar la infraestructura y 
servicios en el puerto guerrerense, sino por la forma en que se pretende lograr el propósito con 
la participación de la iniciativa privada en varios proyectos que reparen los daños de los 
huracanes "Otis" y "John". PERO EL ASUNTO FUNDAMENTAL es que el rescate acapulqueño 
será bajo la modalidad de un Centro Integralmente Planeado (CIP), donde distintas dependencias 
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operarán conjuntamente, como Marina, Seguridad, Turismo, Medio Ambiente, Hacienda y 
Bienestar. El coordinador del proyecto es Sebastián Ramírez, subsecretario de Turismo y muy 
cercano a la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

La Quinta Transformación // Se activan en palacio nacional 
(2025-01-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Este miércoles el Aeropuerto Internacional de la CDMX (AICM), que dirige el contralmirante José 
Ramón Rivera Parga, cerró la recepción de propuestas para modernizar los filtros de seguridad 
para las Terminales 1 y 2. La adquisición de esos equipos de seguridad son parte del proyecto 
de remodelación y rehabilitación de la principal terminal aérea del país que anunció el director 
del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, el almirante en retiro Juan José Padilla Olmos, 
y en el que se estiman invertir unos ocho mil millones de pesos este año para tenerlo listo para 
la próxima Copa del Mundial de Futbol. Vamos a ver si tanto Rivera como Padilla logran sacudir 
a los sobrinos del ex secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán. Nos referimos a Fernando 
y Manuel Roberto Farías Laguna, que controlan todos los negocios alrededor de dicho recinto. 
 

Gente Detrás del Dinero // INE, agandalle judicial del bienestar 
(2025-01-17, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
Como aquí les anticipé, la Secretaría de Marina efectuó una decena de cambios en las 
administradoras portuarias (Asiponas) conforme corresponde al cambio sexenal, realizando 
también un cambio generacional al incorporar experimentados mandos marítimos en retiro para 
reintegrar al retiro a varios de los actuales mandos, así como al servicio activo a los que están en 
tal estatus. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Renovarán Acapulco con inversión de 8 mil mdp 
(2025-01-17, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 7, 32) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puso en marcha ayer un programa con inversión de 8 
mil millones de pesos en los próximos años, por el cual la Federación renovará la infraestructura 
urbana del puerto y rehabilitará la bahía, con el objetivo de que Acapulco recobre su histórica 
importancia. Acompañada por integrantes de su gabinete, como la secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez, y de Economía, Marcelo Ebrard, al igual que empresarios como los 
presidentes de Grupo Carso, Carlos Slim Helú, y de Mundo Imperial, Juan Antonio Hernández, 
el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, la mandataria señaló 
que de octubre a enero su gobierno ha destinado cerca de 7 mil millones de pesos para atender 
las afectaciones dejadas por los huracanes Otis, en 2023, y John, en 2024. 
 

Inspecciona STPS con IA 
(2025-01-17, Verónica Gascón, Reforma, . 3) 
Para focalizar las inspecciones laborales, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social emplea la 
Inteligencia Artificial (IA) para depurar los datos de las empresas y enviar a los verificadores a los 
centros laborales que incumplan con la normativa. Alejandro Salafranca, titular de la Unidad de 
Trabajo Digno de la STPS, afirmó que la inspección se ha modernizado con el uso de la 
tecnología, lo cual permite evitar que haya sobreinspección a las empresas que están al día con 
sus obligaciones. 
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Representará Concamin a industria en investidura de Trump 
(2025-01-16, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón 
Barragán, acudirá a la toma de posesión de Donald Trump en representación de la industria 
mexicana. "Este evento representa una valiosa oportunidad para fortalecer los lazos de 
cooperación entre las industrias de México y Estados Unidos, promoviendo una relación 
económica sólida y mutuamente beneficiosa que impulse el desarrollo de la región 
norteamericana", aseveró la Concamin. En días pasados, Francisco Cervantes, líder del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), anunció que acudiría al evento en compañía de Carlos Slim. 
Milenio (sitio), 
 

Empresarios de la Coparmex se reúnen con presidenta de la Comisión de Vivienda de la 
Cámara de Diputados 
(2025-01-17, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), ) 
La iniciativa de Reforma a Ley del Infonavit se convirtió en eje de análisis y seguimiento de trabajo 
coordinado, en un encuentro que sostuvieron empresarios miembros de la Comisión Nacional de 
Vivienda de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la diputada 
Maribel Martínez Ruiz, presidenta de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados. En la 
reunión se abordaron temas clave como la igualdad en la integración de los Comités de Vigilancia, 
Transparencia y Auditoria, la certeza y protección de los ahorros de los trabajadores en la 
Subcuenta de Vivienda y el impulso de un modelo de arrendamiento social que beneficie a los 
trabajadores. Los participantes acordaron mantener reuniones periódicas, con la finalidad de 
alcanzar acuerdos que contribuyan a garantizar la construcción de 1 millón de viviendas, 
propuesta que ha impulsado la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

COPARMEX advierte que la deportación masiva será un reto económico y social 
(2025-01-17, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en Reynosa, 
Heberardo Gonzalez Garza, dijo, que existe preocupación en el sector porque cerca del 50% de 
la población migrante son de origen Mexicano, por lo que se tiene que sumar esfuerzos para que 
a su llegada puedan integrarse en la sociedad de manera productiva. "Reynosa es una puerta 
abierta a la incertidumbre. Este tipo de situaciones repercute directamente en el sector 
empresarial, y más cuando, además, se suman amenazas como las realizadas por Trump", 
apuntó. 
 

¿Quiénes son los invitados a la toma de posesión de Trump? Lista completa 
(2025-01-17, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La investidura presidencial de Donald Trump, programada para el próximo 20 de enero de 2025, 
se perfila como un evento de gran relevancia política e internacional. Aunque la presidenta 
Claudia Sheinbaum no precisó si recibió una invitación directa para la ceremonia, el país estará 
representado por su cuerpo diplomático encabezado por el embajador Esteban Moctezuma. Sin 
embargo, los mexicanos que sí estarán presentes en el acto serán el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el empresario mexicano Carlos Slim. 
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Sheinbaum firma decreto para la creación del Centro Integral para el Programa 'Acapulco 
se Transforma Contigo' 
(2025-01-17, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó el decreto para la creación del Centro 
Integral para el Programa "Acapulco se Transforma Contigo", el cual tendrá una inversión de 
alrededor de 8 mil millones de pesos (mdp), comenzando en 2025 con un fondo inicial de 800 
mdp para impulsar acciones de mantenimiento menor y mayor a cargo del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) con el objetivo de generar inversiones en Acapulco, Guerrero.  
 

Francisco Cervantes y Carlos Slim van a investidura de Trump 
(2025-01-16, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, reveló que él y 
el empresario Carlos Slim asistirán a la investidura de Donald Trump como presidente de Estados 
Unidos por segunda ocasión. A su salida del encuentro empresarial que sostuvo la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo con empresarios mexicanos y de Canadá bajo el CEO Dialogue, el 
líder empresarial señaló que estará en Washington el próximo lunes porque está invitado a la 
cena que se ofrecerá. 
 

Claudia Sheinbaum firma decreto para la Creación del Centro Integral para el Programa 
«Acapulco se Transforma Contigo» 
(2025-01-17, Redacción, CCO Noticias (sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó el decreto para la creación del Centro 
Integral para el Programa "Acapulco se Transforma Contigo", el cual tendrá una inversión de 
alrededor de 8 mil millones de pesos (mdp), comenzando en 2025 con un fondo inicial de 800 
mdp para impulsar acciones de mantenimiento menor y mayor a cargo del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) con el objetivo de generar inversiones en Acapulco, Guerrero. 
Acompañaron a la Presidenta de México a la creación del Centro Integral para el Programa  
Reto Diario PUE (sitio),Viva La Noticia SIN (sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Hoy es el momento de Acapulco y un futuro de prosperidad: Evelyn 
(2025-01-17, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), ) 
"Hoy es el momento de Acapulco, hoy es el momento de invertir en nuestra gente, de invertir en 
este puerto, de ser parte de este cambio histórico de construir un futuro de prosperidad, donde 
cada inversión represente oportunidades y esperanza para todos", expresó la gobernadora 
Evelyn Salgado durante el evento que encabezó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, donde se firmó el decreto para la Creación del Centro Integral para el Programa Acapulco 
se Transforma Contigo, mediante el cual se busca impulsar la inversión estratégica para potenciar 
el desarrollo turístico y urbano integralmente planeado de este destino, con la participación del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex, habló sobre el Plan 
México 2030. 
(2025-01-17, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex, expresó su apoyo al Plan 
México 2030, destacando su potencial para impulsar la industrialización y atraer inversión 
extranjera. Subrayó la importancia de priorizar a las micro, pequeñas y medianas empresas 
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(MiPymes), que generan el 64% del empleo en el país, y abogó por su inclusión en las cadenas 
de suministro y proveeduría. Sierra enfatizó la necesidad de garantizar seguridad, certeza jurídica 
y apertura del sector energético para aumentar la inversión extranjera. También destacó la 
importancia de una colaboración efectiva entre gobierno, trabajadores y empresarios, y la 
necesidad de mejorar el acceso a financiamiento para las MiPymes. Además, mencionó la 
urgencia de reducir la informalidad laboral para mejorar las condiciones de vida de los mexicanos 
y fomentar el desarrollo económico. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre los 
foros nacionales en la frontera entre México y EE.UU. 
(2025-01-16, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), compartió su perspectiva sobre los foros 
nacionales que han estado realizando en la frontera entre México y Estados Unidos. De la Torre 
explicó que estos foros, que han incluido la participación de empresarios y autoridades de ambos 
países, tienen como objetivo fortalecer la red de apoyo entre empresarios mexicanos y 
norteamericanos, destacando la importancia del libre comercio para la prosperidad de las 
regiones involucradas. También mencionó la necesidad de identificar áreas de mejora y mantener 
claras las reglas para facilitar los negocios y la inversión. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, compartió su 
perspectiva sobre los Foros Binacionales de Negocios T-MEC. 
(2025-01-16, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), compartió su experiencia en los Foros 
Binacionales de Negocios Temec, que se llevaron a cabo en varias ciudades de México y EE. 
UU. De la Torre destacó el éxito y la participación activa de empresarios y autoridades en estos 
foros, que buscan fortalecer la integración comercial y las cadenas de valor regionales. Mencionó 
que, a pesar de la ansiedad de algunos empresarios por los posibles cambios en la política 
económica de EE. UU. bajo la administración de Trump, la mayoría mantiene una perspectiva 
equilibrada y optimista. 
 

Francisco Cervantes, presidente del CCE, afirmó que el CEO Dialogue con Canadá 
reafirma la integración de Norteamérica. 
(2025-01-16, Mario González, 100.1 Stereo Cien, ) 
El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, destacó la importancia 
del CEO Dialogue con Canadá para fortalecer la integración de Norteamérica. Durante el 
encuentro en Palacio Nacional, que contó con la participación de destacados empresarios como 
Máximo Bedoya y Claudio X. González, se reafirmó el Tratado México-Estados Unidos-Canadá 
(T-MEC) como el acuerdo comercial más beneficioso para las naciones involucradas. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Decisiones políticas 
(2025-01-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
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Europa ha perdido brillo y liderazgo económico. Se estima que en 2024 la Unión Europea (UE) 
crecerá apenas un porcentaje. Los países del euro incluso menos, 0.8%; Francia, 1.1%; el Reino 
Unido, ya separado de la UE, 0.9%. Alemania, que durante tanto tiempo fue el motor del 
continente, reportó ya oficialmente una contracción de 0.2 por ciento, después de una de 0.3 por 
ciento en 2023. 
 

Veranda // En medio del caos, los terrícolas quieren seguir viajando 
(2025-01-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Es probable que, en las próximas semanas, el peso enfrente más presiones que las que ya ha 
padecido desde la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum al poder en México. De ocurrir 
así, un peso todavía más débil frente al dólar en este arranque de 2025 podría ser una buena 
noticia para el turismo mexicano, pues canadienses y estadunidenses tendrán más incentivos 
para venir en la época de frío. 
 

Análisis Superior // Tiempos de paranoia 
(2025-01-17, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Para muchos era fácil suponer que, con cualquier pretexto, el tipo de cambio del peso frente al 
dólar diera "un brinco" ante la próxima llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados 
Unidos. Hay quienes ayer el tipo de cambio cerró en niveles de 20.83 pesos por dólar- hicieron 
algunas suposiciones muy alejadas de los hechos que poco o nada tienen que ver con lo que 
realmente ocurrió. Es fácil ver que ya comenzó el periodo de inestabilidad cambiaria, que va a 
llevar a muchas personas a cometer errores guiados por su visión política o su desconocimiento 
de la relación entre efecto y causa. 
 

Cuenta Corriente // Ley Antilavado, de Corral, ¿a dictaminación? 
(2025-01-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
En el Senado, Adán Augusto López parece no conocer a detalle algunas de las iniciativas que se 
dictaminan y quién las impulsa, ya que pretenden volver a presentar la iniciativa de Javier Corral 
en materia de lavado de dinero, pese a que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), al parecer 
no está de acuerdo y, que la mismísima SHCP a través de la Procuraduría, no ha dicho "esta 
iniciativa es mía". 
 

Bitácora del Director // El primer día de Trump 2.0 
(2025-01-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Estados Unidos llevará a cabo el lunes la sexagésima toma de posesión presidencial de su 
historia. Donald Trump será apenas el segundo en ocupar la Casa Blanca en periodos no 
consecutivos, por lo que será tanto el presidente número 45 como el 47. El único antecedente es 
el de Grover Cleveland, quien gobernó a fines del siglo XIX. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum gana: IFT prefiere postergar licitación; peso, nervioso 
(2025-01-17, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Desde luego, la presidenta Sheinbaum ganó y tumbó la última licitación que haría el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones, donde se licitaría, ni más ni menos, que las bandas de 5G, 
donde se encuentra el internet móvil de ancho de banda. Desde diciembre pasado, la Presidenta 
había pintado su raya: con esa licitación no se metan. Habló de un albazo por parte del IFT y 
hasta lo acusó de regalar bandas del Estado mexicano. 
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Duda Razonable // Las órdenes del lunes, el maldito lunes 
(2025-01-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Las órdenes del lunes, el maldito lunes después de la celebración del domingo, el lunes en la 
mañana, en el Capitolio, Donald Trump se convertirá en el presidente de Estados Unidos. Más 
tarde, según la agenda, firmará decenas de "órdenes ejecutivas". Esto será nota del día. Trump 
pasó toda la campaña prometiendo lo que haría "el primer día" de su mandato. Muchas de estas 
promesas tienen que ver con asuntos internos de Estados Unidos o con otras partes del mundo, 
pero a nosotros nos importan dos asuntos: migración comercio. 
 

En Privado // Trump viene por los cárteles 
(2025-01-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
iy lei la transcripción de la comparecencia de Marco Rubio ante el Comité de Relaciones 
Exteriores del Senado de Estados Unidos que ahora tanto se celebra en México porque en algún 
momento deslizó la palabra cooperación, aunque haya reiterado esa clasificación de terroristasa 
los cárteles mexicanos de las drogas. Pero iclaro que respaldó a Trump! que a partir del lunes 
buscará aplicarles las leyes de Organizaciones Terroristas Extranjeras, FTO por sus siglas en 
inglés; la Ley Antiterrorista y de Pena de Muerte Efectiva, de Bill Clinton en 1996; y las dos de 
George W. Bush tras los atentados terroristas de septiembre de 2001: la Ley de Autorización 
Para el Uso de la Fuerza Militar y la Ley Patriota, (USA Patriot Act), para intervenir militar 
directamente contra terroristas por encima de cualquier soberanía. 
 

Día con Día // Animales mortales 
(2025-01-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El hombre es la más depredadora de todas las especies. Según un reciente envío de World of 
Statistics (@stats_feed), los animales más mortíferos del mundo para los seres humanos son: 
los mosquitos, el hombre, las serpientes, los perros, la mosca tse tse, la chinche asesina y el 
caracol de agua dulce. 
 

Coordenadas // La inversión y su camino cuesta abajo 
(2025-01-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La inversión productiva en México sumó en octubre su segunda caída al hilo al descender en -
4.6 por ciento respecto al mismo mes del año anterior. La construcción se vino para abajo y 
retrocedió en -11 por ciento respecto al año anterior. A pesar del descenso en la construcción, la 
compra de maquinaria y equipo se mantuvo en alza y en el mes de octubre creció en 4.2 por 
ciento. 
 

Estrictamente Personal // La negociación del Mayo 
(2025-01-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
La negociación del Mayo a tercera audiencia de Ismael el Mayo Zambada en la Corte Federal de 
Brooklyn sirvió para una sola cosa, en términos reales: confirmar que los fiscales están tratando 
de llegar a un acuerdo con el exjefe del Cártel de Sinaloa para que, a cambio de que se declare 
culpable de los delitos que se le imputan, se vuelva testigo cooperante y reciba algunos 
privilegios. Las negociaciones no han rendido frutos, admitió el fiscal adjunto Francisco Navarro, 
pero pidieron 90 días al juez para alcanzar un acuerdo y evitar un juicio. Zambada no ha hablado, 
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como tampoco su viejo compadre y socio, Joaquín el Chapo Guzmán, a quien traicionó y ayudó 
a la DEA en las operaciones de su captura. 
 

En Petit Comité // Traición y autogolpe de Estado en Venezuela 
(2025-01-17, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 27) 
Hace apenas una semana se consumó una nueva tragedia en América Latina. En medio de un 
clima de intimidación, persecución política y polarización, el dictador Nicolás Maduro asumió la 
presidencia de Venezuela por tercera vez. De poco sirvieron las condenas internacionales, la gira 
latinoamericana del excandidato presidencial Edmundo González y las arengas de la líder 
opositora María Corina Machado. Maduro se impuso por la vía de la fuerza tras un fraude electoral 
que no pudo ser más descarado. 
 

La gran depresión // El verdadero Blue Monday 
(2025-01-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
El día más triste del año, a eso hace referencia el nombre de Blue Monday, que es producto de 
una fórmula que inventó el psicólogo británico Cliff Arnall. Blue Monday 2025, este próximo lunes 
20, será además uno de los más fríos de la temporada invernal en buena parte de Estados Unidos 
y en todo el norte de nuestro país; más razones para una sensación depresiva. 
 

Ricos y Poderosos // SSA: compra consolidada de medicinas, ¿home run? 
(2025-01-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El gobierno mexicano está a punto de anotarse un home run -en términos beisbolisticos- en su 
primera compra consolidada de medicamentos. Se estaría "volando la barda" y con ello 
alcanzaría varios impactos positivos. La Secretaría de Salud, con la estrategia del subsecretario, 
Eduardo Clark podría estar logrando comprar casi la totalidad de las medicinas que necesita para 
el 2025 y 2026. 
 

La Quinta Transformación // Se activan en palacio nacional 
(2025-01-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
A tres días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca, expertos mexicanos en comercio 
internacional tienen opiniones encontradas sobre la postura que debe adoptar Claudia 
Sheinbaum para encararlo. Unos consideran que sus amenazas son “baladronadas”, porque 
imponer aranceles equivaldría a darle el tiro de muerte al T-MEC, y por el golpe inflacionario que 
asestaría a sus propios gobernados. 
 

Desde El Piso de Remates // Pide industria automotriz a Trump estar exenta de aranceles 
(2025-01-17, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
Rogelio Garza, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, está en alerta 
ante la posibilidad de que Donald Trump aplique aranceles a las exportaciones de México y 
Canadá. Garza está en contacto con Matt Blunt, presidente de la American Automotive Policy 
Council, para cerrar filas en caso de que Trump sí aplique aranceles. 
 

TREN MAYA 
 

El Tren Maya no es política de izquierda 
(2025-01-16, Redacción, El Economista (sitio), ) 
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El pasado sábado 11 de enero, el periodista Jesús Vázquez escribió en este periódico que "la 
baja afluencia de usuarios ha obligado a que el tramo 7 del Tren Maya, que va de Chetumal 
(Quintana Roo) a Escárcega (Campeche), opere únicamente tres corridas a la semana". Dos días 
antes, el 9 de enero, Jorge Ricardo reportó en Reforma que: "en los primeros 10 meses desde 
que fue inaugurado, del 16 de diciembre de 2023 al 14 de octubre pasado, el Tren ha transportado 
a 480 mil 769 pasajeros [...] Esa cantidad es apenas el 19.5 por ciento de la meta planteada de 
3 millones de pasajeros anuales". 
 

México Contrata Tren Maya monitoreo de agua (El Universal) 
(2025-01-16, Redacción, Agua Org MX (sitio), ) 
La empresa Tren Maya, S.A. de C.V., perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), entregó al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) el contrato para el 
monitoreo integral de cuerpos de agua que hay en los siete tramos de la obra ferroviaria a fin de 
identificar, prevenir y mitigar posibles afectaciones a los recursos hídricos. En el fallo del contrato 
LA-07-H0M-007H0M001-N-6-2025 se detalla que Tren Maya, S.A. de C.V., pagará un total de 24 
millones 573 mil 34 pesos por este servicio, el cual tendrá una vigencia hasta el 31 de diciembre 
de este año. 
 

Sedena invirtió 22.1 mdp para promover Tren Maya en Europa... sin resultados 
(2025-01-16, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
Desde antes de ser inaugurado, el Tren Maya contó con una inversión de 22 millones 100 mil 
pesos para los stands que promocionaron el proyecto en ferias de turismo europeas, en ciudades 
como Madrid, Berlín y Londres, según documentos de la plataforma Compranet de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, no hay datos que permitan evaluar cuántos 
turistas se captaron con esta estrategia. 
Canal 121 Telefórmula,970 Radio Fórmula AM,103.3 Radio Fórmula, 
 

Paquete vacacional 4T, de qué trata, cuánto cuesta y qué incluye, esto sabemos 
(2025-01-16, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
Esta semana, en el marco de una de las conferencias mañaneras de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (Issste), Martí Batres Guadarrama, dio a conocer que se 
implementará un paquete turístico. Ustedes saben que con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se construyó mucha infraestructura y a esto le hemos llamado el paquete turístico 4T", 
mencionó. En el marco de las vacaciones decembrinas, el Tren Maya lanzó paquetes turísticos 
desde 8 mil 916 pesos por persona, que incluyen vuelos desde y hacia el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), visitas a zonas arqueológicas, playas, y con vuelos de Mexicana de 
Aviación para "vivir la experiencia maya como eje de una experiencia turística inolvidable". 
 

Nombre de colonia "Cuarta Transformación" se mantiene, pese a protestas: Tultitlán 
(2025-01-17, Carlos Medellin, La Silla Rota (sitio), ) 
Los habitantes de la zona que el gobierno de Tultitlán quiere denominar colonia Cuarta 
Transformación no permitirán este cambio, argumentan que sus documentos de posesión de 
patrimonio y personales están bajo el nombre de colonia Fimesa, por lo que siguen con sus 
acciones de protesta. Al recorrer la calle de Moneda, que es prácticamente el acceso principal de 
la colonia Fimesa y sus tres secciones, se pueden corroborar las condiciones de abandono en 
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que han permanecido los vecinos de esa comunidad fundada hace tres décadas, cuando los 
ejidatarios de la zona decidieron vender sus tierras, la mayoría no aptas para la siembra debido 
a que es un cerro de con muchas piedras. La calle de Moneda tiene casi un kilómetro, inicia en 
el centro comercial de Soriana y llega hasta los límites con la colonia Ampliación Sardaña, que 
es hasta donde permanecen las calles con nombres como Salario Mínimo, Reforma Laboral, 
Reforma Judicial, Tandas para el Bienestar, Canasta Alimentaria, Sembrando Vida, Madres 
Trabajadoras, Mujeres en Bienestar, Jóvenes construyendo el futuro, Mujeres trabajadoras, 
Guardia Nacional, Tren Maya y otras más. 
 
 

AIFA 
 

Siguen detenidas obras hacia el AIFA 
(2025-01-17, Arturo Contreras, El Universal, . 18) 
A dos meses de frenar los trabajos de ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), en el tramo que cruza por Tultepec, los manifestantes fueron notificados 
por el gobierno federal que esta semana comenzarían los trabajos para las obras 
complementarias que solicitaron, lo cual no ocurrió, por lo que mantienen el paro. 
 

AIFA cerró el 2024 con 6.3 millones de viajeros recibidos 
(2025-01-17, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 17) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cerró el año pasado con 6.3 millones de 
viajeros recibidos en sus instalaciones, una marca que ansiaba alcanzar desde el 2023. El AIFA 
registró su mejor marca de pasajeros en diciembre, cuando recibió a 650 mil pasajeros. Durante 
enero del 2024 el flujo de viajeros creció 91 por ciento comparando diciembre del mismo año. 
 

Piden mil 259 mdp para que Mexibús llegue a El Rosario 
(2025-01-17, Maleny Navarro, El Sol de México, . 16 17) 
El Gobierno del Estado de México solicitó al Gobierno federal una ampliación del presupuesto 
por 1 mil 259 millones de pesos para que el Mexibús one llegue a la estación El Rosario, en la 
alcaldía de Álvaro Obregón. Esta ampliación también servirá como otra alternativa de llegada al 
AIFA, pues en la estación Lechería saldrá el Tren Suburbano. De ser así se conectarán a las 
Líneas 6 y 7 del Metro y a la Línea 6 del Metrobús "trayendo un beneficio a los municipios de 
Cuautitlán Izcalli, Naucalpan, Tultitlán, Tlalnepantla y Azcapotzalco". 
 

Siguen detenidas obras hacia el AIFA 
(2025-01-17, Arturo Contreras, El Universal (sitio), ) 
A dos meses de frenar los trabajos de ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), en el tramo que cruza por Tultepec, los manifestantes fueron notificados 
por el gobierno federal que esta semana comenzarían los trabajos para las obras 
complementarias que solicitaron, lo cual no ocurrió, por lo que mantienen el paro. 
 

AIFA cerró 2024 con 6.3 millones de pasajeros: Tuvo su mejor marca en diciembre 
(2025-01-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cerró el año (2024) con 6.3 millones de viajeros 
recibidos en sus instalaciones, una marca que ansiaba alcanzar desde hace un año, pero que se 
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ha conseguido de la maño de ayudas gubernamentales y una mayor oferta de rutas domésticas. 
De acuerdo con cifras oficiales, el AIFA registró su mejor marca de pasajeros en diciembre, 
cuando recibió a 650 mil pasajeros. Durante el 2024, el flujo mensual de viajeros tuvo un 
crecimiento del 91 por ciento comparando enero con diciembre. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Invertirá el gobierno federal $35 mil millones en carreteras 
(2025-01-17, Alonso Urrutia, La Jornada, . 20) 
El gobierno federal proyecta invertir en 2025 alrededor de 35 mil millones de pesos en la 
ampliación y modernización de la infraestructura carretera, y a lo largo de toda esta 
administración federal, los recursos canalizados a este rubro ascenderán a 150 mil millones de 
pesos, informó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva, 
durante la conferencia presidencial. En cuanto al Tren Interoceánico, se informó un avance del 
60 por ciento en el ramal que va de Salina Cruz a Ciudad Hidalgo, en la frontera guatemalteca; 
hay otro ramal que se construye para conectar con la refinería de Dos Bocas. 
 

Calderón ROMPE EL SILENCIO y dice que no terminó la refinería por culpa de EPN 
(2025-01-16, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), ) 
El expresidente Felipe Calderón ofreció una entrevista a Adela Micha para su programa La Saga 
en la que abordaron, entre otros temas, lo referente a la refinería que no alcanzó a construir 
durante su sexenio. Se trata de la Refinería Bicentenario, proyecto que vería la luz en el municipio 
de Atitalaquia en el estado de Hidalgo y que solo quedó en una monumental barda en medio de 
la nada. Felipe Calderón respondió al cuestionamiento que le realizó Adela Micha sobre la 
refinería que nunca se terminó de construir. El panista aseguró que nunca le habían preguntado 
sobre el tema y aseguró que la obra se construiría en 8 años, por lo que le correspondería a 
Enrique Peña Nieto continuarla y entregarla. Aprovechó para criticar la refinería Dos Bocas 
porque, a su parecer, no "jala" y se ha gastado 18 mil millones de pesos debido a que "no hicieron 
bien las cosas". 
 

Gobierno de Claudia Sheinbaum invertirá 35,000 mdd para renovar y modernizar 
carreteras 
(2025-01-16, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
Tras anunciar a inicio de año qué 2025 se dará paso a la renovación y modernización de toda la 
red de carreteras federales, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva presentó el plan que está 
enfocado en los nueve ejes troncales de carreteras federales que hay en el país y nueve puentes 
prioritarios. El secretario informó que solo en 2025, la inversión será de 35,000 millones de pesos, 
lo cual dejará para todo el sexenio una inversión de 250,000 millones de pesos. Además de esto, 
se destacó que se están terminando algunas obras importantes en el Tren Interoceánico además 
del tren de carga, del cual se tiene un avance de 60% en el troncal que va de Salina Cruz hasta 
la frontera con Guatemala y otro ramal que en el norte se busca conectar con la refinería de Dos 
Bocas. 
 

Felipe Calderón culpa a Peña Nieto por la cancelación de la refinería de Atitalaquia 
(2025-01-16, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
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Felipe Calderón Hinojosa, ex presidente de México, ha vuelto a tocar el tema de la refinería de 
Atitalaquia, un proyecto que prometió durante su gestión y que finalmente no se concretó. En una 
reciente entrevista con la periodista Adela Micha, Calderón justificó su administración al afirmar 
que solo pudo construir una barda en el sitio y culpó a su sucesor, Enrique Peña Nieto, por la 
cancelación del proyecto. Calderón explicó que la construcción de una refinería completa habría 
tomado alrededor de ocho años. "Yo la empecé en 2011 y por supuesto que estuvo lista la 
ingeniería de primer nivel y se limpió el terreno", afirmó. El tema ha resurgido en el contexto de 
las políticas energéticas actuales bajo la administración de Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), quien ha impulsado la construcción de la refinería Dos Bocas. 
 

¡Defiende la "barda"! Calderón acusa a Peña Nieto de que no se terminara la refinería en 
Hidalgo 
(2025-01-16, Luis Hernández Navarro, Reporte Índigo (sitio), ) 
Sin titubear, el expresidente Felipe Calderón (2006-2012) aseguró que la polémica refinería que 
tenía planeado construir en Atitalaquia, Hidalgo, no se llevó a cabo por decisión del exmandatario 
Enrique Peña Nieto (2012-2018). Asimismo, defendió que durante su administración se realizaron 
los trabajos correspondientes para edificarla; sin embargo, destacó que obras de ese tipo tardan 
varios años en terminar. La refinería Dos Bocas "Olmeca", en Tabasco, es una de las obras que 
dividió opiniones en la sociedad mexicana durante la administración de Andrés Manuel López 
Obrador. Desde que se anunció su edificación fue comparada con la que "barda" que dejó Felipe 
Calderón en su intención de realizar un proyecto similar. 
 

SICT anuncia Plan Carretero por 35 mmdp 
(2025-01-16, Redacción, Noticias IMER (Sitio), ) 
Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
informó de nueve obras carreteras que iniciarán este 2025. La inversión equivale a 35 mil millones 
de pesos y un aproximado de 150 mil millones de pesos en todo el sexenio para los ejes 
prioritarios. Respecto a los trenes, dijo que están concluyendo obras en el Tren Interoceánico 
porque aún falta consolidar el tren de carga. Además, el troncal que va de Salina Cruz a la frontera 
con Guatemala y otro ramal que en el norte se busca conectar con la refinería de Dos Bocas 
tienen un avance del 60%. 
 

SICT 
 

Destinará SICT 150 mil millones a carreteras 
(2025-01-17, Redacción, Milenio Diario, . 20) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, reveló que para el sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum se destinarán 150 mil 
millones de pesos en infraestructura carretera. En conferencia matutina desde Palacio Nacional, 
dijo que este capital incluye inversión del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). Tan solo 
en 2025 se destinará una inversión de 35 mil millones de pesos. 
 

IFT avala control de CFE sobre Altán 
(2025-01-17, Nicolás Lucas Bartolo, El Economista, . 24) 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) aprobó una propuesta de concentración de 
activos presentada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que esta empresa del 
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Estado se convierta en la nueva dueña de la operadora de telecomunicaciones Altán Redes, 
empresa que indirectamente presta servicios comerciales 4G-LTE a cerca de 17 millones de 
usuarios. Oift Al desaparecer el IFT sus funciones se repartirán entre la ATDT, la nueva autoridad 
de competencia de Economía y la SICT. 
 

Vecinos de El Capulín rearman sus demandas 
(2025-01-17, Aurelio Sánchez, El Sol de México, . 17) 
Los habitantes de la colonia El Capulín, en Álvaro Obregón, exigieron a las autoridades 
capitalinas el regreso a la comunidad del predio ubicado en la calle Río Tacubaya, el cual se 
encuentra en la colonia Liberales de 1857 y fue adquirido por la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SICT) en 2015. "Solicitamos que el predio, actualmente bajo la administración de la 
Secretaría de Obras, sea destinado a nuestra comunidad, en especial a los sectores más 
vulnerables. Ya sea para la casa del adulto mayor, un comedor comunitario administrado y 
trabajado por la comunidad, 0, en su caso, un espacio para desarrollar actividades culturales". 
 

Anuncian "Plan Carretero 2025" 
(2025-01-17, Redacción, Diario de México, . 4) 
Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT), presentó el "Plan Carretero 2025", el cual, dijo, tendrá ampliación, 
remodelación e intervención en las zonas más vulnerables del país durante el transcurso de este 
año. Así, en la matutina, afirmó que este modelo constará de una inversión de 35 mil millones de 
pesos para este 2025, y que la inyección de capital en todo el sexenio será de cerca de 150 mil 
millones de pesos. 
 

Desbalance  
(2025-01-17, Desbalance, El Universal, . 22) 
Nos comentan que el Plan Nacional de Infraestructura Carretera, cuya presentación estuvo a 
cargo de Jesús Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), dejó inquieto al empresariado, por carecer de comparativos y objetivos. La 
primera crítica es que la exposición no dio razones de peso para pensar que los 35 mil millones 
de pesos que se inyectarán en las carreteras en 2025 serán suficientes ante el grado de deterioro 
en que se encuentran. Para ponerlo en perspectiva, los datos de la SICT señalan que la inversión 
programada para este año será 42% menor a la ejecutada en 2024, cuando se gastaron más de 
60 mil millones. Nos reportan que también hubo juicios en torno a llevar a cabo la presentación 
en Palacio Nacional, pues robó apenas siete minutos de la conferencia mañanera y no hubo 
cuestionamientos técnicos. 
 

Plan Carretero 2025, INE, 'El Mayo'; La Mañanera de Claudia Sheinbaum HOY 16 de enero 
2025 
(2025-01-16, Gaspar Vela, Milenio (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT), Jesús Esteva, 
dio a conocer el Plan Carretero 2025, el cual, tendrá ampliación, remodelación e intervención en 
el transcurso de este año. "En total la inversión para los proyectos 35 mil millones de pesos, la 
inversión cercana cera de 150 mil millones de dólares en este caso las obras que estamos 
iniciando para toda la administración". 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Solicitan a los ediles coordinarse para garantizar el acceso al agua y paz 
(2025-01-17, Arturo Rojas, El Economista, . 39) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó la importancia de trabajar de manera 
coordinada entre los distintos niveles de gobierno para garantizar el acceso al agua potable, a 
los derechos de pueblos indígenas y para la construcción de la paz, durante su participación en 
el Encuentro Nacional Municipal. Por otro lado, Sheinbaum Pardo firmó el acuerdo para la puesta 
en marcha del componente indígena del presupuesto de egresos de la Federación el cual subrayó 
tendrá un cambio histórico en la distribución del Fondo de Infraestructura Social, que ahora 
beneficiará directamente a más de 13,000 comunidades indígenas y afrodescendientes. 
 

Claudia Sheinbaun presenta Programa Nacional de Infraestructura Carretera con una 
inversión de 35,000 mdp en 2025 
(2025-01-16, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó el Programa Nacional de 
Infraestructura Carretera para 2025 que tendrá una inversión de 35 mil millones de pesos (mdp) 
con el objetivo de conectar a las comunidades y atender a las zonas más vulnerables del país. 
Destacó que además se desarrollarán los proyectos ejecutivos de otras carreteras como: la 
Saltillo-Monclova en Coahuila; la Córdoba-Veracruz y la Tinaja-Cardel en Veracruz, que son 
inversión directa del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 
 

Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presenta Programa Nacional de Infraestructura 
Carretera con una inversión de 35 mil mdp en 2025 
(2025-01-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó el Programa Nacional de 
Infraestructura Carretera para 2025 que tendrá una inversión de 35 mil millones de pesos (mdp) 
con el objetivo de conectar a las comunidades y atender a las zonas más vulnerables del país. 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, 
detalló que los 35 mil mdp incluyen recursos del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) 
para la intervención de 263 kilómetros, que contempla además la construcción de puentes y 
distribuidores viales; a lo largo de toda la administración, dijo, la inversión será de alrededor de 
150 mil mdp. Destacó que además se desarrollarán los proyectos ejecutivos de otras carreteras 
como: la Saltillo-Monclova en Coahuila; la Córdoba-Veracruz y la Tinaja-Cardel en Veracruz, que 
son inversión directa del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 
 

PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO PRESENTA PROGRAMA NACIONAL DE 
INFRAESTRUCTURA CARRETERA 
(2025-01-17, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó el Programa Nacional de 
Infraestructura Carretera para 2025 que tendrá una inversión de 35 mil millones de pesos (mdp) 
con el objetivo de conectar a las comunidades y atender a las zonas más vulnerables del país. 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, 
detalló que los 35 mil mdp incluyen recursos del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) 
para la intervención de 263 kilómetros, que contempla además la construcción de puentes y 
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distribuidores viales; a lo largo de toda la administración, dijo, la inversión será de alrededor de 
150 mil mdp. 
 

'La inversión a lo largo de toda la Administración será cercana a los 150 mmdp para 
infraestructura carretera': Jesús Esteva 
(2025-01-16, Redacción, Firmas MX (sitio), ) 
El Gobierno de México anunció este jueves que invertirá 35 mil 9 millones de pesos en 
construcción y reparación de 263 kilómetros de carreteras. Durante el encuentro se firmó la 
creación del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) que beneficiará a 13 mil 
pueblos originarios que recibirán de manera directa recursos del Presupuesto de Egresos. 
Anunció la creación de un Plan Maestro en el que se juntarán los recursos de los tres niveles de 
gobierno para garantizar el acceso y abasto de agua potable. 
 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Hablemos De Energía // México, gas natural y transición energética 
(2025-01-17, Redacción, Reforma, . 5) 
En la agenda global, la energía es una prioridad frente al reto que implica el fin de una era el 
inicio de otra, en la que dejamos atrás tres décadas de comercio global y arrancamos una nueva 
visión mucho más local, con mayor intervención de los Estados un ambiente social polarizado. El 
planeta sigue calentándose mientras la demanda eléctrica aumenta, en la medida en que el clima 
extremo lo exige y los nuevos centros de datos, consumidores extraordinarios de energía, se 
multiplican en el mundo, la Inteligencia Artificial se sofistica los gobiernos debaten sobre la 
necesidad de regularla. 
 

HABLEMOS DE ENERGÍA // México, gas natural y transición energética 
(2025-01-17, Rosanety Barrios Beltrán, Reforma.com (sitio), ) 
El planeta sigue calentándose mientras la demanda eléctrica aumenta, en la medida en que el 
clima extremo lo exige y los nuevos centros de datos, consumidores extraordinarios de energía, 
se multiplican en el mundo, la Inteligencia Artificial se sofistica y los gobiernos debaten sobre la 
necesidad de regularla. En este tema, como en muchos otros, no hemos sido capaces de lograr 
una discusión racional para tener una política energética que resuelva preguntas básicas como 
¿cuánto gas necesita México para lograr un desarrollo incluyente y alinearse a la transición 
energética? ¿Ese gas seguirá siendo importado o se van a aprovechar los recursos nacionales? 
Si es así, ¿cuál es la ruta para que se haga con el menor impacto posible al planeta? 
 

Día Internacional de la Energía Limpia, ¿cómo va México en su camino hacia la transición 
energética? 
(2025-01-17, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
El 26 de enero, Día Internacional de la Energía Limpia, conmemora la fundación de la Agencia 
Internacional de Energías Renovables (IRENA) en 2009. Esta fecha, establecida por la ONU, 
busca movilizar a la sociedad hacia una transición energética justa e inclusiva, apoyar a los 
países en sus esfuerzos por adoptar energías limpias y fomentar la cooperación internacional. 
En este contexto, México tiene una oportunidad clave para reflexionar sobre sus logros y desafíos 
en la construcción de un sistema energético más sostenible. Con metas ambiciosas al 2030, 
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como alcanzar el 45% de generación de energía limpia y reducir las emisiones de gases de efecto 
invernadero en un 22%, el país enfrenta un escenario desafiante. Su transición energética no 
implica sólo un cambio en la matriz energética, sino también un camino hacia el desarrollo 
equitativo y sostenible. 
 

¿Cómo va México en su camino hacia la transición energética? 
(2025-01-16, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), ) 
El 26 de enero, Día Internacional de la Energía Limpia, conmemora la fundación de la Agencia 
Internacional de Energías Renovables (IRENA) en 2009. Esta fecha, establecida por la ONU, 
busca movilizar a la sociedad hacia una transición energética justa e inclusiva, apoyar a los 
países en sus esfuerzos por adoptar energías limpias y fomentar la cooperación internacional. 
En este contexto, México tiene una oportunidad clave para reflexionar sobre sus logros y desafíos 
en la construcción de un sistema energético más sostenible. Con metas ambiciosas al 2030, 
como alcanzar el 45% de generación de energía limpia y reducir las emisiones de gases de efecto 
invernadero en un 22%, el país enfrenta un escenario desafiante. Su transición energética no 
implica sólo un cambio en la matriz energética, sino también un camino hacia el desarrollo 
equitativo y sostenible. 
 

Día Internacional de la Energía Limpia, ¿cómo va México en su camino hacia la transición 
energética? 
(2025-01-16, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El 26 de enero, Día Internacional de la Energía Limpia, conmemora la fundación de la Agencia 
Internacional de Energías Renovables (IRENA) en 2009. Esta fecha, establecida por la ONU, 
busca movilizar a la sociedad hacia una transición energética justa e inclusiva, apoyar a los 
países en sus esfuerzos por adoptar energías limpias y fomentar la cooperación internacional. 
En este contexto, México tiene una oportunidad clave para reflexionar sobre sus logros y desafíos 
en la construcción de un sistema energético más sostenible. Con metas ambiciosas al 2030, 
como alcanzar el 45% de generación de energía limpia y reducir las emisiones de gases de efecto 
invernadero en un 22%, el país enfrenta un escenario desafiante. Su transición energética no 
implica sólo un cambio en la matriz energética, sino también un camino hacia el desarrollo 
equitativo y sostenible. 
 

Revoca SCJN amparos por Reforma energética 
(2025-01-16, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revocó ocho amparos a 
empresas que presentaron recursos de impugnación a la Ley de la Industria Eléctrica. Dicha 
determinación se dio por la reforma constitucional que le da poder a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) sobre empresas privadas del sector energético en el país. 
 

Arbitraje favorece a contratistas extranjeros vs Pemex. Jefe de Oficina de Emilio Lozoya 
fue quien rogó a los demandantes que no dejaran sus contratos. 
(2025-01-17, Claudia Villegas, Revista Fortuna (Sitio), ) 
Fue uno de los funcionarios más cercanos a Emilio Lozoya quien, prácticamente, rogó a los 
representantes de varias empresas extranjeras que, hoy demandan al gobierno mexicano por el 
incumplimiento de contratos, que no abandonaran su interés en los negocios con Pemex. Fue 
Froylán Gracia, jefe de la Oficina en la Dirección General de Pemex, quien alentó a empresarios 
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extranjeros para que se mantuvieran firmes en sus negocios con la petrolera. Hoy, un tribunal de 
arbitraje internacional asegura que el Estado mexicano denegó la impartición de justicia a 
contratistas que ahora pretenden cobrar 200 millones de dólares por contratos fallidos en los 
campos de Chicontepec, Veracruz y para desarrollar fracking que, además, no estaba permitido 
en la ley. 
 


